





















kerohanian seperti alam pikiran, pandangan hidup, kepandaian bahasa dan sastra dan lainnya hanya dapat kita ketahui jika kita berhubungan langsung dengan para pemilik dan pendukungnya. Oleh karena itu kita tidak dapat berhubungan langsung dengan orang terdahulu, maka harta kerohaniannya hanya dapat kita ketahui melalui tulisan-tulisan yang sampai kepada kita begitu juga kepada manusia yang lainnya.

Salah satu peninggalan kerohanian yang sampai kepada kita adalah manuskrip Islam yang ada dalam koleksi Mpu Tantular yaitu dalam manuskrip *Bayan Min al-furudi Al-wajibati A'lā Madhahibishafi'i*. Dalam manuskrip tersebut terdapat teks yang menjelaskan tentang *Salat* yang ditulis dengan sangat rinci sehingga membutuhkan analisis guna mengungkap perkembangan pemikiran dan dinamika kehidupan sosial-budaya masyarakat serta norma-norma pada masa itu.

Untuk mengeluarkan makna dan isi yang terkandung dalam manuskrip Islam koleksi Mpu Tantular, diperlukan sebuah pendekatan dan kerangka teori. Dalam hal ini pendekatan yang akan dipergunakan oleh penulis adalah pendekatan filologi. Penggunaan pendekatan Filologi tersebut dianggap sangat penting karena Filologi ialah ilmu yang berkaitan dengan naskah dan pernaknahan, dan juga bisa dikatakan sebagai ilmu bahasa, sebagai ilmu sastra tinggi, atau studi teks serta merupakan disiplin ilmu yang meneliti dan mengkaji manuskrip baik kondisi fisik maupun isi yang berguna untuk meneliti bahasa suatu karya melalui kajian linguistik,



1. Skripsi yang diteliti oleh Muhammad Thiful Jinan Tahun 2006 dengan judul “*Studi Perbandingan Manuskrip Islam Syarhu Ghayatu Al-Ikhtisar dengan Kitab Cetakan Modern (Printed Book) Dan Fungsi Marginalia*”. Penelitian tersebut membahas mengenai perbandingan manuskrip Islam *Syarhu Ghayatul Al-Ikhtisar* pada bab jihad yang ditulis oleh Imam Murnawi di Magetan dengan pembahasan jihad yang terdapat pada kitab *Al-Ikhtisar* atau juga disebut dengan *Fathul Qarib Al-Mujib* yang di karang oleh Syaikh Muhammad bin Qosim Al-Ghazali yang telah di cetak modern.
2. Skripsi yang diteliti oleh Farida Hanum Tahun 2007 dengan judul “*Zakat Dalam Teks Al-Sittin Masalah Pada Manuskrip Bahjatul Ulum Milik Muhammad Roum Dagang Madiun*”. Penelitian ini membahas mengenai perbandingan manuskrip teks dalam teks *Al-Sittin* masalah yang telah di cetak modern.
3. Kitab *Tariqi Bayan Al-Haqqi al-Mubin: Edisi Diplomatik Naskah dan Telaah Teks*. Skripsi ini ditulis oleh Fahmi Desriyanto, mahasiswa sastra Universitas Indonesia.
4. Konsep *zakat al-Jasad Dalam Manuskrip Islam Koleksi Kyai Muhammad Syukur Desa Pasreh Kecamatan Socah Kabupaten Bangkalan-Madura*. Skripsi ini ditulis oleh Homsiyatun Islamiyah, mahasiswi Fakultas Adab Jurusan Sejarah Peradaban Islam IAIN Sunan Ampel Surabaya.







BAB III : TEKS *SALAT* DALAM MANUSKRIP *BAYAN MIN AL-FURUDI AL-WAJIBATI ALĀ MADHAHIBISHAFI'I* KOLEKSI MUSEUM MPU TANTULARdi dalamnya berisi empat bahasan yaitu: pertama, tentang salinan diplomatik yang berupa foto dan salinan biasa. Kedua, transliterasi dari manuskrip tersebut. Ketiga, terjemah, dan keempat kosakata *Shalat* dalam manuskrip.

BAB IV : KONSEP *ṢALAT* DALAM MANUSKRIP *BAYAN MIN AL-FURUDI AL-WAJIBATI ALĀ MADHAHIBISHAFI'I*di dalamnya berisi tentang konsep *Ṣalat*, syarat *Ṣalat*, fardhu *Ṣalat*, lafad *tahiyyat*, sujud *sahwi*, dan hal yang membatalkan *Ṣalat*, dalam manuskrip *Bayan Min al-furudi Al-wajibati A'lā Madhahibishafi'i* yang dijabarkan secara terperinci dan juga Konsep *Ṣalat* menurut Islam.

BAB V : PENUTUPdi dalamnya berisi tentang kesimpulan dan saran.